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魂牵梦绕
是申花

●
昨，看了一名为霍鑫瑶拍

的视频。
视频讲述了一申花球迷的

心路历程，记录了上周六决赛
的场景。

视频拍得特别好。转发。
希望申花将士看看，了解一下

申花在申花球迷心中是什么。
魂牵梦绕是申花，是球迷内

心的真实写照。
●

现场数万蓝衣球迷，占了整
个球场的百分之七八十。他们穿
着正版的球衣，整场比赛一直站
着，不停地喊着、唱着、跳着，为申
花呐喊助威。一友赛后说，他的
嗓子哑了，不能说话了。

魂牵梦绕，心中圣地。竭尽
所能，身体力行。这就是申花球
迷。

论忠诚与付出，申花球迷首
屈一指。何谓底蕴？这就是。

申花球迷是申花最宝贵的财
富。

铁打的营盘流水的兵。申花
的营盘，就是不离不弃的申花球
迷。

●
上周六决赛，申花将士的铁

血战斗精神，达到甚至超过了申

花球迷的期待。尤其是补时阶
段，吴曦、朱辰杰、阿马杜的飞身
三连铲，让球迷看了感动不已，热
泪盈眶。

这一夜，这一战，申花将士都
是好样的。

球迷看重胜利，看重冠军，更
看重精神。申花精神就是顽强拼
搏、坚韧战斗、不歇不息。

●
申花精神或许还有更重要的

一层，就是包容。申花是上海的
申花，踢的是海派足球。海派之
海，贵在包容。包容南北之人士，
包容东西之流派，等等。

球迷与球队唇齿相依。但
是，偶尔的，舌头与牙齿也会矛
盾，会打架，这并不算什么。有包
容之胸怀，小矛盾、小怨恨，都会
化解，达成和谐。

●
魂牵梦绕是申花，是情怀，是

精神。

申花久事冠军

●申花是冠军！
上海申花队在2023年中国

足协杯决赛中以1比0战胜山东
泰山队，喜获足协杯冠军。如
此，在上海海港夺得了今年的中
超联赛冠军之后，上海申花夺下
了今年的足协杯冠军，上海足球
是本赛季的“一城双冠”，扬眉吐
气，振奋人心。上海球迷、上海
人开心，捂心理所当然。向来火
爆异常的“沪上德比”在神州足
坛的大格局里可谓战成平手了，
阿大、阿二都揽入了冠军金杯。
2023年是值得让上海人长久怀
念的一个辉煌赛季。

为申花队攻入价值千金一
球的是老男孩于汉超。赛后他
说：“只要我们做好防守，就会

有机会，有了机会我们就能取
胜。”申花队的“1 比 0 主义”一度
使得主帅吴金贵饱受争议，甚至
连蓝色的看台上也响起过阵阵

“下课”的喊声。入主申花的新股
东久事集团与俱乐部的新掌门不
为所动，仍然给了球队与教练组
持久的支持。冠军来之不易啊。

“1比0”真是老价钿，值。
●山东泰山在痛失冠军后，

看台上的许多球迷潸然泪下。曾
经的声声呐喊“上海只有申花”

“只有申花代表上海”此刻销声匿
迹了。山东队在中超联赛里争不
过上海球队，在足协杯决赛中斗
不过上海球队，无语了吧。有中
立球迷在网上调侃山东人：“喜获

双亚军，含银量十足！”阿拉上海
球迷还是盼望下个赛季继续与山
东大汉你追我赶的。祝福山东队
东山再起吧。明年会。

●看这场火星撞地球的决赛
直播，是在央视 5 套与五星体育
台中格来格去，老忙的。看央视5
套，是听听中立的冷评。看五星
体育，是享受自家人的热议。山
东队队长克雷桑有在中线运球连
过了好几个申花球员，功夫了
得。五星台讲解员惊呼：“这真是
大闸蟹过马路，横行霸道了！”哈
哈，噱头。看球看出了上海滑稽
戏段子。

不多讲了。就一句闲话：申
花久事(就是)阿拉的冠军！

哪个画面
最让你震撼

夺冠后更要
抓住机遇

足协杯决赛，申花1比0战胜
泰山成功夺冠。给我的感觉整个
比赛过程、包括技战术的运用和
结果还是在预料当中，唯一的不
同细节可能就是申花对艾迪的使
用，全场让他死盯克雷桑，其实这
么做也是有利有弊的。这样的贴
身跟防的确可以限制对手的行
动，但同时自身的队型也容易被
打乱，后防线上其他几个后卫要
怎么站？这也是细节问题。

给我的感觉，泰山由于个别
位置上的队员缺席，球队在组织
和推进方面更加缺失，防守上其
实一直是有漏洞的，给了巴索戈、
马莱莱几次机会。如果泰山能够
耐心一点先做好防守，结果或许
会有不同。申花延续了联赛中的
战术风格，前场依靠马莱莱的冲
击、巴索戈的速度和于汉超把握
机会的能力收获了胜利。

今年，申花的很多比赛都是1
比0拿下，或多或少体现出主动控
球的问题。在主动控球和防守反击
方面做得最好的，应该要属原国青
队主教练安东尼奥，他的队伍防守
有组织，对对手有压力，而现在很多
时候我们的队伍站着等对手失误，
防守的主动性有很大的区别。

当然，也必须要看到，申花的
这群年轻人确实很有潜力，包括
泰山、海港这些球队，在拿完冠军
后要如何走好下一步，对俱乐部
来说很关键。

今年的赛季，联赛恢复到了
主客场赛制，杯赛也有自身的偶
然性和魅力存在，场面比前几个
赛季要积极许多，对抗激烈程度
也更强了，这一点需要保持下
去。接下去要在技战术方面有更
多提升，相信这也是球迷们所希
望的。在这点上，俱乐部要做得
更多，俱乐部应该要支持教练组，
和球迷沟通，如果真的要转变踢
法，过程中成绩出现起伏是否能
够接受？现在有时候球迷对比赛
内容不满，其实是整个中国足球
的文化和环境如此，回到最初我
说到的那个问题，要在技战术内
容上有更多提升是有风险的，也
更需要坚持，外界的压力、成绩的
压力，包括俱乐部领导乃至投资
人的要求等都会令这种坚持产生
动摇。但如果上上下下所有人都
能心往一处想，真正为俱乐部、球
队的可持续发展和水平的提升着
想，我们还是应该要去走这条
路。特别是上海两支球队今年拿
了两个冠军，更应该抓住机遇，让
球队得到更好的发展。

久事集团今年第一年接手球
队，以一个冠军收尾很不容易，接
下去要趁热打铁，理顺各方面关
系为下个赛季打好基础，为下个
赛季早做准备总是没错的。

盼申花亚冠
创造新纪录

申花 1 比 0 击败山东泰山
队，历史上第四次赢得足协杯，
同时意味着申花队将直接参加
亚冠杯正赛。

亚冠杯赛对于申花来说，
有一个难堪的纪录。申花队共
参赛九次，除 2006 年打入前八
名之外，其他八次有七次小组
没出线，一次连小组赛都没资
格参加，直接在预赛出局。

申花虽然在中超、足协杯
甚至超霸杯赛上都有斩获，但
是一出国门就成绩不佳，对这
家中超历史最悠久的俱乐部来
说，不能不说是件憾事。

现在申花又获参加亚冠比
赛的机会。因为中超联赛在亚
足联的评分下降，直接进入亚
冠正赛的名额也由三支减为两
支，尤其珍贵。虽然申花在联
赛中取得第五名，但在足协杯
上的出色表现，让他们再一次
获得此机会。他们会珍惜吗？

今年申花的赛事进行得尤
为辛苦，外援不力，各级国家队
频繁抽人集训，阵容变动之大
也是历年少有。更为困难的
是，开赛前俱乐部还面临投资
方变更，在这样的不利条件下，
吴金贵带领他中外结合的教练
团队和队员们咬牙坚持，一场
一场熬下来，最后一场又以一
个 1 比 0 圆满结束 2023 赛季的
比赛，交出一份令人满意的答
卷。

然而，必须看到的是，在足
球环境大不如前的情况下，申
花遇到的困难和问题并不孤
立，一些队更多、更艰难。如果
说申花是吃不好的话，其他一
些队可能就是吃不饱了。如此
看来，申花2023年走的路，有艰
辛，但更有幸运！

正因如此，更应珍惜这得
来不易的成果。如何珍惜？便
是认真备战，打好亚冠杯，争取
打破在这项赛事上的难堪纪
录。

申花与山东泰山队比赛
中，坚持这一赛季固有的防守
反击战术，不追求表面“奢华”，
以锐利的反击一击致命，在亚
洲赛场上同样可以如此，只是
对手实力更强劲，给予压力和
强度更大，这就需要申花在体
能和反击的中转和组织上下更
大功夫，珍惜每一次珍贵的反
击机会，希望申花在集训备战
中更多修炼。

个人意见，在中场调节上
应该多给戴伟浚一些机会。在
由守转攻的一环上，他有着比
其他队员更多的灵气。

希望申花能够在亚冠杯赛
上，结束遗憾历史，创造新纪
录。

朱炯

朱炯评球

在这场上海申花 1 比 0 战
胜山东泰山的足协杯大决战
中，哪个画面给你印象最深？

是于汉超进球之后，全队
在角球区激情地庆祝？还是开

场令人窒息的三个角球？或者是
在申花进球后很快对方的一次击
中门柱？或者是比赛结束的一
刻，全场申花球迷用手机闪光灯
打出的我们熟悉的 2019 年夺冠
后的星星点点的看台？

但是很多球迷都会选择这样
一个画面，伤停补时阶段，在球队
以少打多的情况下，为了防住对方
的外援克雷桑，吴曦、朱辰杰、阿马
杜前赴后继的三次倒地铲球。

这个画面震撼到了很多球迷，
甚至也会让他们泪目。通过这一
组画面，他们清楚感受到球员对于
冠军的渴望，也感受到了他们众志
成城要拼到最后的决心！

今年，上海申花的联赛成绩
似乎呈现了一种趋势，就是面对
中超的中下游球队，胜率颇高，但
是面对中超排名靠前的强队，成
绩让很多朋友不是很满意。

但这一场足协杯的决赛，上
海申花抓住了对方外援缺阵的难
得机会，完成了一场高难度的比
赛。所有的机会，都需要拿出
100%的注意力，100%的执行力，
100%的团结，100%的冷静与清
醒，和 120%的努力，才能最终被
牢牢抓住。

赛前我们对球队的希望是八
个字：全力以赴，不留遗憾。

而这场比赛的1比0，似乎让
人们又看到了联赛最开始的那个
申花队。不是联赛最后一轮，取
得进球却被对方逆转的那支球
队。

再次祝贺申花时隔四年，又
一次获得足协杯冠军。

希望这场比赛对于球队的年
轻一代，能成为一个开始。希望
属于他们的申花新篇章，就此开
始被谱写。


